
Vacina contra dengue começa a ser aplicada na região PÁg. 03
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Policiais militares do 1° Baep 
(Batalhão de Ações Especiais 
de Polícia) prenderam dois 
homens e um foi morto em 
troca de tiros com a guar-
nição na noite desta segun-
da-feira (8), na rua Fernan-
do Cândido da Silva, no Jar-
dim Calegari, em Sumaré. 
A equipe de ações especiais 
foi informada que envolvidos 
em roubo a banco e carros-
-fortes estariam em uma re-
sidência no bairro. De acor-
do com os policiais, a morte 
e as prisões aconteceram du-
rante as buscas pelos envol-
vidos nos três casos.   PÁgINA 09

Abastecimento é o melhor serviço 
de Hortolândia, revela pesquisa

Suspeito de roubo a banco e carros-fortes é 
morto em Sumaré e outros dois são presos

Segundo estudo realizado em março pelo Indsat, mais de 80% dos entrevistados aprovaram o setor

EM 9 MESES

FORMANDO ARTISTAS DESvIO DE FINALIDADE
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Em menos de nove meses desde que foi inaugurada, a partir de 11 de julho de 2023, 
a unidade do Corpo em Nova Odessa já realizou 991 atendimentos, incluindo 76 
combates a incêndios, 221 resgates diversos e 47 salvamentos, com 234 vítimas hu-
manas atendidas. Os números foram apresentados ao prefeito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), e autoridades locais nesta terça-feira (9), durante cerimônia de apre-
sentação do novo comandante do 16º GB (Grupamento de Bombeiros).         PÁgINA 06

A Instituição Cultural Avivar recebeu o público participante do projeto 
“Art’Oficinas” - Retornável e Sustentável para sessões de apresentação do seu ví-
deo registro e ao final das sessões, os participantes receberam gratuitamente um 
cópia do DVD com o conteúdo audiovisual que registrou toda a trajetória de mais 
de 15 meses de oficinas de formação artística, realizadas em Sumaré desde 2022, 
com acesso totalmente gratuito.                                                                                     PÁgINA 08

Instaurada pela Câmara Municipal de Monte Mor para investigar a abertura de cré-
ditos no valor de R$3 milhões pela prefeitura, sem autorização legislativa, a CEI (Co-
missão Especial de Inquérito) ouviu nesta segunda-feira (8) o presidente do Conse-
lho Municipal de Saúde Edmilson Monteiro. No depoimento, Edmilson confirmou 
que, de fato, ocorreu o uso de recursos públicos pelo Poder Executivo antes da au-
torização da Câmara.                                                                                                                   PÁgINA 07

Levantamento de sa-
tisfação pública realiza-
do em março pela Ind-
sat (Indicadores de Sa-
tistação dos Serviços Pú-
blicos) em Hortolândia, 
mostra que o abasteci-

mento de água foi avalia-
do como o melhor servi-
ço da cidade que, na ava-
liação do Indsat se en-
quadra como município 
de médio porte. 

Baseado na opinião 

de 400 moradores parti-
cipantes do estudo, o re-
sultado mostra que a no-
ta do serviço, de 774 pon-
tos, classifica o setor com 
alto grau de satisfação. 

PÁgINA 05

Bombeiros de Nova Odessa 
chega a quase mil atendimentos

Avivar entrega DvDs sobre  
projeto ‘Art’Oficinas’

Denúncia investigada por CEI 
é confirmada em depoimento
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Abastecimento completou dois anos acima da média das cidades de médio porte 



Asemana come-
çou com a má 
notícia de que a 

agência bancária de São 
Pedro, pequena cidade 
turística do interior pau-
lista foi atacada pelo no-
vo cangaço, que violou o cofre e 
espalhou explosivos pelo pré-
dio. E que, para agravar o qua-
dro, três carros fortes, transpor-
tadores de valores, foram ata-
cados, dois na movimentada 
rodovia Washington Luiz, em 
Cordeirópolis, e um na rodo-
via Luiz de Queiroz, em Piraci-
caba. Além disso, a polícia en-
controu armas num imóvel em 
Sumaré, que a quadrilha usava 
como centro logístico. São ações 
que incomodam e amedrontam 
a população, executada por cri-
minosos ousados, que enfren-
tam a polícia, fazem reféns entre 
o povo e, quando conseguem, 
matam policiais.

É o típico crime decorrente 
do enfraquecimeno da legisla-
ção de execução penal instituí-
do pela política demagógica das 
últimas décadas. Tanto que boa 
parte dos quadrilheiros presos 
nesses ataques é composta de 
criminosos reincidentes que, 
num regime mais rigoroso, ain-
da estariam recolhidos em fun-
ção dos delitos anteriormente 
cometidos. A falsa democracia 
praticada esses anos todos, in-
felizmente, abriu espaço para as 
organizações criminosas sur-
girem, crescerem e se alastra-

rem para todo o País e 
até ao exterior. Hoje, pa-
ra resolver o problema, 
serão necessárias medi-
das mais severas do que 
aquelas que no passado 
poderiam ter evitado a 

deterioração social e da segu-
rança pública.

É de se esperar que além da 
prontidão das forças de segu-
rança, sejam adotadas medidas 
que principalmente desestimu-
lem a prática do crime. Os cri-
minosos – que hoje, ao serem 
presos - já sabem em que data 
sairão da cadeia e ainda contam 
com a possibilidade de, bem de-
fendidos, poderem sair na au-
diência de custódia e aguardar o 
julgamento em liberdade, preci-
sam estar cientes de que – con-
forme o crime cometido, serão 
condenados à pena de morte ou, 
na melhor das hipóteses, pega-
rão a prisão perpétua, como 
ocorre nos Estados Unidos, sa-
bidamente o país mais demo-
crático do mundo, mas severo 
no trato com o crime.

Lembro-me que, durante a fa-
se mais severa do governo mi-
litar, o assalto a banco foi ins-
crito na Lei de Segurança Na-
cional e sua punição era a pe-
na de morte. Ninguém, entre-
tanto, foi morto por esse deli-
to porque, sabendo do castigo, 
não apareceram indivíduos va-
lentes o suficiente para assaltar 
bancos naquele período. Mas, 
quando a pena capital foi retira-

da de vigor, no mesmo dia o cri-
me voltou a acontecer e até ho-
je se faz presente na crônica po-
licial brasileira. Parece até que 
enfraqueceram o Estado para o 
crime poder nascer e se desen-
volver. E, por conta disso, mui-
tos brasileiros já morreram, ou-
tros sofreram grandes prejuízos 
e a sociedade vive com medo.

Os srs. parlamentares (de-
putados e senadores) presta-
rão um grande serviço à Na-
ção e, principalmente aos seus 
eleitores, se voltassem a aten-
ção para o novo cangaço e uma 
série de outros crimes que in-
comodam a população e rede-
finissem o esquema punitivo. 
Dessem, através de um orde-
namento legal contemporâneo, 
as ferramentas ideais para po-
liciais, membros do Ministé-
rio Público e magistrados co-
brarem devidamente do réu os 
agravos por ele cometidos con-
tra a sociedade. Mesmo em ins-
tituindo a pena de morte e a 
prisão perpétua esses fetiches 
de determinados setores da co-
munidade e de indivíduos quer 
se consideram libertários, é im-
portante lembrar que dificil-
mente ela será aplicada porque, 
sabendo previamente do risco 
que correm, os criminosos cer-
tamente deixariam de executar 
certas maldades porque, apesar 
de tudo e da má índole, não têm 
compulsão suicida.

O Estado brasileiro, por suas 
instituições, precisa manter ín-

Ataques a banco e carros fortes, crimes hediondos
Tenente Dirceu Cardoso Gonçalves é dirigente da ASPOMIL (Associação de Assist. Social dos Policiais Militares de São Paulo) - tenentedirceu@terra.com.br

Os miomas são tumores 
benignos que se desen-
volvem na matriz extra-

-celular do útero, começando 
do tamanho de uma célula, mas 
aumentando o seu tamanho ra-
pidamente, eles podem gerar 
uma série de sintomas, como 
dores abdominais, cólicas, di-
ficuldade para engravidar e do-
res após relações sexuais, pre-
judicando a qualidade de vida 
da mulher.

O problema, infelizmente, 
ainda é bastante comum. De 
acordo com dados da Federação 
Brasileira das Associações de 

Ginecologia e Obstetrícia (Fe-
brasgo), a doença afeta cerca 
de 50% das mulheres em idade 
fértil no Brasil. 

Os miomas podem ser con-
trolados com o uso  de medi-
camentos, DIUs ou implantes 
hormonais, mas também po-
dem precisar de cirurgias, que 
podem ser minimamente inva-
sivas ou até mesmo demandar 
a retirada do útero, no entan-
to, para definir em quais casos 
é necessária a cirurgia o tama-
nho do mioma não é o único fa-
tor relevante, afirma o especia-
lista em ginecologia e obstetrí-

cia, Dr. Alexandre Silva e Silva.
“É comum inserir números e 

medidas em centímetros nas ro-
tinas de tratamento de miomas, 
estabelecendo o tamanho dos 
nódulos como um fator deter-
minante para a escolha do tra-
tamento. O tratamento dos mio-
mas deve ser priorizado quando 
os sintomas se manifestam, sem 
uma obrigatória associação com 
o tamanho dos nódulos”.

“A localização dos miomas, 
muitas vezes, tem uma rele-
vância maior na origem dos 
sintomas do que o próprio ta-
manho”, afirma.

“Um mioma com 1 centíme-
tro de diâmetro no interior da 
cavidade uterina (submucoso) 
pode causar significativamen-
te mais sintomas do que um nó-
dulo de 10 centímetros localiza-
do fora da parede uterina, por 
exemplo. Os miomas submuco-
sos são frequentemente consi-
derados os principais respon-
sáveis pelos sintomas e impac-
tos na saúde, por isso, é impor-
tante uma anamnese comple-
ta do paciente para definir não 
só se a cirurgia será necessária, 
mas qual o método ideal”, expli-
ca Dr. Alexandre Silva e Silva.

Aepilepsia é uma condição 
neurológica em que uma 
parte do cérebro emite 

sinais incorretos causando cri-
ses que culminam em convul-
sões e ausências. De acordo com 
diferentes estudos, a condição 
atinge cerca de 0,5% a 1% da po-
pulação mundial. No Brasil, se-
gundo o Ministério da Saúde, 
estima-se que pelo menos 25% 
dos pacientes com epilepsia são 
portadores do estágio grave da 
doença. Ao mesmo tempo em 
que cresce a preocupação glo-
bal em torno da doença, o trata-
mento com base em canabidiol 
(CBD), um composto retirado da 
cannabis, trouxe esperança pa-
ra milhões pacientes.

Estudos recentes publicados 
em algumas das principais re-
vistas científicas do mundo in-
dicam que o CBD e seus fitoca-
nabinoides conseguem diminuir 
a frequência e a gravidade das 
convulsões. Para o médico Dau-
miro Tanure, coordenador téc-

nico do Centro de Acolhimento 
em Terapia Canabinoide Anna, 
isso acontece porque o canabi-
diol interage com o sistema en-
docanabinoide do corpo, que jo-
ga um papel crucial na regula-
ção da atividade neuronal e na 
manutenção do equilíbrio (ho-
meostase) do sistema nervoso.

“Essa interação ajuda a estabi-
lizar as flutuações elétricas cere-
brais que podem causar convul-
sões, oferecendo assim um po-
tencial alívio para pessoas com 
epilepsia resistente a tratamen-
tos convencionais”, afirma Ta-
nure. De acordo com o especia-
lista, os tratamentos com CBD 
estão disponíveis para pacien-
tes com diferentes níveis de epi-
lepsia. “O interessado deve pro-
curar um médico prescritor, que 
fará a análise do caso e encami-
nhará o paciente para o proces-
so de compra, por meio de uma 
receita simples. A receita deve 
ser então protocolada na ANVI-
SA para a liberação, após isso, o 

paciente recebe uma autoriza-
ção de importação e estará ap-
to a comprar o produto canábi-
co receitado”, explica o médico.

De acordo com o especialis-
ta, síndromes graves que cau-
sam epilepsia na infância, co-
mo as síndromes de Dravet e 
Lenox-Gastaut, além da escle-
rose tuberosa, tiveram resulta-
dos positivos após a adminis-
tração do canabidiol. Além dis-
so, um estudo recente do res-
peitado periódico médico The 
New England Journal of Medici-
ne, com pacientes com a síndro-
me de Dravet, demonstrou que a 
média de crises convulsivas por 
mês diminuiu de 12 para 6 em 
pacientes que usam canabidiol. 
O estudo avaliou 120 crianças e 
adultos jovens que apresenta-
vam convulsões resistentes aos 
remédios convencionais.

No Centro de Acolhimento em 
Terapia Canabinoide Anna, que 
funciona dentro da Santa Casa 
de Curitiba, a procura pelo tra-

tamento cresceu consideravel-
mente nos últimos meses, prin-
cipalmente a partir da divulga-
ção de estudos globais que com-
provam a importância do CBD 
em casos de epilepsia. No es-
paço, os pacientes recebem to-
das as informações sobre o tra-
tamento, além de conseguirem 
agendar consultas e teleconsul-
tas com especialistas em canna-
bis medicinal.

“Por se tratar do primeiro es-
paço do Brasil dentro de uma 
instituição médica de referên-
cia, o Centro de Acolhimento 
tem despertado muito interes-
se nas pessoas. Muitos pacientes 
chegam até nós sem nenhum co-
nhecimento sobre o tema, mo-
tivados por notícias e informa-
ções. Por esse motivo, além de 
toda a parte médica, acabamos 
fazendo um trabalho educativo 
sobre a importância da cannabis 
e, no caso do tratamento da epi-
lepsia, diretamente a importân-
cia do CBD”, completa Tanure.
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Qual tamanho do mioma precisa de cirurgia?

Avanço: cannabis auxilia pacientes com epilepsia

Dr. Alexandre Silva e Silva

Daumiro Tanure  é coordenador técnico do Centro de Acolhimento em Terapia Canabinoide Anna

é especialista em Cirurgia Minimamente Invasiva e Cirurgia Robótica. Além disso, possui certificação em cirurgia robótica em 2007 no Hospital Metodista de Houston. 
Certificação em cirurgia robótica single site em 2016 em Atlanta. É mestre em ciências pela Universidade de São Paulo e foi pioneiro em cirurgia minimamente invasiva
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o    l    máxima 32o

“É o típico crime 
decorrente do 
enfraquecimeno da 
legislação de execução 
penal instituído pela 
política demagógica 
das últimas décadas”

tegro o seu “imperium” e, mes-
mo que seja pela força, fazer-se 
respeitado por toda a popula-
ção. Não há a menor razão pa-
ra um transgressor ser conde-
nado a uma pena e liberto com 
o cumprimento de um sexto do 
tempo (quando é primário) ou 
um quarto (quando reincidente). 
Quem sai da prisão ainda grava-
do pelo peso de uma pena, mes-
mo que em liberdade, só tem co-
mo alternativa voltar a cometer 
crimes. E, mesmo quando tem 
outras possibilidades, opta pelo 
crime porque, devido aos riscos, 
é mais rentável do que o traba-
lho honesto. 

Senhores parlamentares, re-
flitam enquanto ainda é tempo. 
Verifiquem todo o desmonte que 
os seus antecessores dos loucos 
tempos da “democracia pelo vo-
to” aplicaram â legislação. Defi-
nam os crimes e as justas puni-
ções e restituam o poder puniti-
vo e controlador do Estado. Sem 
ele, viveremos um inferno cada 
dia mais atroz. O criminoso tem 
de saber previamente os riscos 
correm, Isso certamente evitará 
que os cometa.
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Segunda maior cidade da RMC, Sumaré lidera em número de doses; região foi contemplada depois de determinação 
para assistir cidades com mais de 100 mil habitantes e municípios vizinhos que tenham registrado sorotipo 2 da doença

As prefeituras de Nova 
Odessa, Paulínia, Hortolân-
dia, Monte Mor e Sumaré 
começam a receber nes-
ta semana um total de 14,1 
mil doses de vacina con-
tra a dengue. A distribui-
ção dos imunizantes é par-
te dos esforços para comba-
ter a propagação da doença 
na região.

A distribuição das doses 
segue a seguinte divisão: em 
Nova Odessa, são 1.079 do-
ses; em Paulínia, 2.077 do-
ses; em Hortolândia, 4.298 
doses; em Monte Mor, 1.321 
doses; e em Sumaré, 5.334 
doses. Essa alocação estra-
tégica busca atender às ne-
cessidades específicas de 
cada cidade, consideran-
do fatores como densida-
de populacional, incidên-
cia da doença e demanda 
local por imunização.

A medida acontece de-
pois de o Ministério da Saú-
de considerar a epidemia 
na RMC (Região Metropo-
litana de Campinas). Ago-

Cinco cidades da Região vão receber
14 mil doses da vacina contra dengue

ra, o público-alvo da cam-
panha são crianças e ado-
lescentes de dez a 14 anos.

Com a chegada das do-
ses, caberá aos municípios 
realizar a operacionaliza-
ção da aplicação da vaci-
na nas unidades de saúde.

A região foi incluída na 
lista do Ministério da Saú-
de para receber as doses 
depois de uma determina-
ção para assistir as cidades 
com mais de 100 mil ha-
bitantes e municípios vi-
zinhos que tenham regis-

trado sorotipo 2 da doen-
ça, como é o caso de Nova 
Odessa, por exemplo.

O país já tem 1.116 mor-
tes por dengue em 2024. 
Este é o maior número des-
de o início da série históri-
ca, em 2000. 

A dengue é uma doença 
viral transmitida principal-
mente pelo mosquito Aedes 
aegypti e representa um de-
safio de saúde pública em 
muitas regiões. No Brasil, 
onde o clima tropical favo-
rece a proliferação do mos-

Doses de vacina para combater a epidemia de dengue 
chegam nesta semana aos municípios da região 

Nova Odessa:  1.079
Paulínia:  2.077
Hortolândia:  4.298
Monte Mor:  1.321 
Sumaré:  5.334

DosEs poR cIDADE

Você está dormindo à 
noite e, de repente, sente 
que foi picado por um mos-
quito. Aí, surge a preocupa-
ção: será que foi de Aedes 
aegypti ou de pernilongo? 
A Prefeitura de Hortolândia 
orienta a população sobre 
como diferenciar as duas 
espécies de inseto.

O veterinário da UVZ 
(Unidade de Vigilância de 
Zoonoses), órgão da Se-
cretaria de Saúde, Evan-
dro Alves Cardoso, expli-
ca que não é fácil diferen-
ciar no dia a dia o Aedes 
aegypti do Culex quinque-
fasciatus, nome científico 
do mosquito que é chama-
do popularmente de perni-
longo ou muriçoca, em ra-
zão de ambos serem muito 
pequenos e parecidos.

Uma maneira para di-
ferenciá-los é o horário de 
atividade. De acordo com o 
veterinário, o Aedes aegyp-
ti é ativo de dia, e durante a 
noite ele descansa. Já o per-
nilongo tem ritmo de ativi-
dade ao contrário. Ele re-
pousa no período diurno e 
se esconde em locais com 
pouca luminosidade, tais 
como atrás de armários e 
sofás, casinhas de cachor-
ro, ficando ativo durante a 
noite. “O Aedes aegypti pi-
ca seres humanos de dia. Já 
o Culex faz isso à noite. Por 
isso é importante ressaltar 
essa diferença entre am-
bos. Portanto, aquele mos-
quito que fica zunindo na 
orelha de noite, quando vo-
cê apaga a luz para dormir, 
é o Culex”, reforça Cardoso.

Ainda segundo o veteri-
nário, as fêmeas do Aedes 
aegypti e do pernilongo se 

alimentam de sangue hu-
mano, que é essencial pa-
ra nutrir os ovos, que darão 
origem a mais mosquitos.

As fêmeas de Aedes e de 
pernilongo também são 
atraídas pelos cheiros ema-
nados pelos seres huma-
nos, que funcionam como 
sinais, indicando que exis-
tem pessoas ao redor de on-
de as fêmeas estão. Com is-
so, elas ficam por perto pa-
ra se alimentarem. Por is-
so que o uso de repelente é 
uma maneira eficiente pa-
ra combater o Aedes aegyp-
ti. Outra característica que 
as atrai é a temperatura do 
corpo humano e roupas de 
cores mais escuras, como 
preta, azul e vermelha.

ovos 
Para ficar mais próximas 

dos humanos, as fêmeas do 
Aedes depositam seus ovos 
em criadouros que podem 
ser caixas, tonéis e bar-
ris d’água, vasos de plan-
ta, ou ainda objetos que 
possam acumular água de 
chuva, tais como garrafas 
PET, embalagens plásticas, 
pneus velhos, entre outros. 
“Por isso que é importante 
evitar o acúmulo desses ob-
jetos em quintais, terrenos 
e áreas externas das casas”, 
reforça o veterinário Evan-
dro Alves Cardoso. 

Os ovos de Aedes podem 
se manter intactos por até 
um ano em ambiente se-
co ou úmido. A eclosão dos 
ovos ocorre ao serem sub-
mersos em água. O ciclo de 
desenvolvimento do Aedes 
dura de sete a dez dias, sen-
do que pode ser mais rá-
pido no verão, quando há 

mais calor, fator que acele-
ra o desenvolvimento. 

Já as fêmeas do Culex 
depositam seus ovos em 
águas com grande presen-
ça de matéria orgânica, co-
mo rios, córregos e pisci-
nas sem cloro. A eclosão 
dos ovos pode ocorrer em 
até 48 horas. A partir daí, o 
desenvolvimento pode du-
rar de sete a oito dias até se 
tornar um mosquito adul-
to. O ciclo de vida do Aedes 
e do pernilongo é em torno 
de 30 dias. 

BUscA ATIvA  
E nEBUlIzAção 

Para combater o Aedes 
aegypti, a Prefeitura de Hor-
tolândia continua a realizar, 
semanalmente, as ações de 
busca ativa e nebulização 
em diferentes regiões da 
cidade. Nesta semana, as 
equipes da UVZ percorrem 
os bairros Parque Gabriel e 
Parque São Miguel para fa-
zer a busca ativa. Já a equi-
pe de nebulização estará no 
Jardim Amanda. 

A UVZ reforça a solici-
tação para que os morado-
res permitam a entrada dos 
agentes em suas casas para 
fazer a busca ativa e a nebu-
lização. “Os agentes do ór-
gão estão identificados com 
crachá e uniforme. As ações 
são importantes para com-
bater o Aedes aegypti, e com 
isso evitar que a própria po-
pulação contraia Dengue, 
Chikungunya ou Zika, cau-
sando assim aumento do 
número de casos na cida-
de. Para saber em quais ruas 
e regiões serão realizadas as 
ações, a população pode en-
trar em contato com a UVZ 

pelos telefones (19) 3897-
3312 ou (19) 3897-5974”, in-
formou a unidade. 

A busca ativa consiste 
em visitas casa a casa pe-
los agentes para evitar pos-
síveis criadouros do Aedes 
aegypti. O objetivo é elimi-
nar o inseto ainda na fase 
larval. Caso sejam encon-
tradas larvas, os agentes re-
colhem algumas delas para 
identificação em laborató-
rio. De acordo com a UVZ, 
80% dos focos de criadouros 
estão nas casas das pessoas. 

Nas visitas, os agentes 
também dão orientações 
aos moradores sobre co-
mo evitar a reprodução do 
mosquito. Eles ainda ques-
tionam se alguém na casa 
apresentou ou está com al-
gum sintoma de dengue. 
Em caso positivo, a orienta-
ção é para que a pessoa pro-
cure a UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde), mais próxima 
para receber atendimento e 
tratamento adequado e pos-
sibilitar que seja feita a noti-
ficação correta do caso. 

Já a nebulização consiste 
em espalhar inseticida no 
ar para eliminar os mos-
quitos Aedes aegypti adul-
tos. Antes do início da ação, 
as equipes da UVZ passam 
nas casas para avisar os 
moradores.  

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registra neste 
ano 2.771 casos notificados 
de Dengue, dos quais 468 
positivos e nenhum óbito. 
Já de Chikungunya são 16 
casos notificados, sendo 
um positivo e nenhum óbi-
to. Neste ano, Hortolândia 
ainda não registra nenhum 
caso notificado de Zika.

Hortolândia orienta como diferenciar 
Aedes aegypti do pernilongo comum

A Vigilância Epide-
miológica de Nova Odes-
sa retirou no final da tar-
de desta terça-feira (9), em 
Campinas, as 1.079 doses 
da vacina contra dengue 
enviadas pelo Ministério 
da Saúde. Assim, a Secre-
taria Municipal de Saú-
de começa já nesta quar-
ta-feira (10) a vacinação 
das crianças de dez e 11 
anos contra a doença. As 
doses estarão disponíveis 
nas sete UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde), a par-
tir das 13h.

 Segundo a coordena-
dora da Vigilância Epi-
demiológica Municipal, 
enfermeira Paula Mestri-
ner, as doses serão ime-
diatamente distribuídas 
às UBSs para início ime-
diato da imunização dos 
pré-adolescentes.

 As idades foram defini-
das pelo ministério com o 
objetivo de ampliar o nú-
mero de municípios e o 
acesso da população-al-
vo à primeira dose no me-

nor tempo possível, “dian-
te do número limitado de 
doses disponíveis no mo-
mento”.

“As doses destinadas 
para aplicação da segun-
da dose serão enviadas 
posteriormente conside-
rando o intervalo reco-
mendado de três meses 
para completar o esque-
ma da vacinação e con-
siderando os registros na 
RNDS (Rede Nacional de 
Dados em Saúde)”, com-
pletou o órgão federal.

comBATE 
Enquanto isso, pros-

seguem diariamente as 
ações da equipe antiden-
gue do Setor de Zoonoses 
da prefeitura no combate 
ao mosquito transmissor 
do vírus da doença, o Ae-
des aegypti. Nova Odes-
sa não registrou nenhum 
óbito confirmado por den-
gue neste e no ano passa-
do. A cidade contabiliza 
atualmente 1.355 casos 
positivos.              | Da Redação

Nova Odessa inicia nesta 
quarta-feira vacinação de 
crianças de 10 e 11 anos

Nova Odessa inicia nesta quarta-feira 
vacinação contra dengue na cidade

fotos: divulgação
Da Redação  l  rEgIãO
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quito vetor, os esforços para 
prevenir e controlar a den-
gue incluem campanhas de 
conscientização, elimina-
ção de criadouros do mos-
quito e, mais recentemen-
te, a distribuição de vacinas.

As vacinas contra a den-
gue são uma ferramenta 
importante na luta contra a 
doença. Elas funcionam esti-
mulando o sistema imunoló-
gico a produzir uma respos-
ta protetora contra os quatro 
sorotipos do vírus da den-
gue. Embora as vacinas não 
ofereçam uma proteção to-
tal, estudos demonstraram 
que elas podem reduzir sig-
nificativamente o risco de 
casos graves da doença.

 Além da vacinação, me-
didas de prevenção indivi-
dual e comunitária conti-
nuam sendo fundamentais 
para reduzir a transmissão 
da dengue. Isso inclui a eli-
minação de recipientes que 
possam acumular água pa-
rada, o uso de repelentes e 
roupas adequadas, e a pro-
teção de residências com te-
las ou outras barreiras con-
tra mosquitos.



vencendo gargalos
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Parlamentares e representantes da universidade acataram sugestão de Dirceu Dalben durante reunião nesta segunda-feira

Atendendo à sugestão do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania), foi 
criada uma comissão de 
deputados estaduais e re-
presentantes da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), com o objeti-
vo de intermediar e acele-
rar investimentos na saúde 
junto ao Governo do Esta-
do. A iniciativa foi defini-
da durante reunião reali-
zada na manhã desta se-
gunda-feira (8) na reitoria 
da universidade.

Participaram do encon-
tro o reitor da Unicamp, Jo-
sé Antonio Meirelles, a vi-
ce-reitora Maria Luiza Mo-
retti, e o diretor executivo 
da Área da Saúde, Oswal-
do Grassiotto. 

Também estiveram pre-
sentes, além de Dalben – 
que é membro da Comis-
são de Finanças, Orça-
mento e Planejamento da 
Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo) –, os deputados es-
taduais membros da Co-
missão de Saúde da Alesp, 
Bruna Furlan e Oseias de 
Madureira, entre outros 
parlamentares da região 
e parceiros da Unicamp.

“Vamos trabalhar para 
aumentar os recursos em 
benefício da Unicamp. Nos-
so mandato entende a im-
portância das unidades ad-
ministradas pela universi-

dade para a saúde da região 
e todo o Estado e estaremos 
sempre prontos para apoiar 
e contribuir com a institui-
ção”, ressaltou Dalben.

“Sugiro que a gente saia 
daqui hoje com uma co-
missão formada, para tra-
tar deste e outros assuntos 
de interesse da Unicamp e 
da sociedade junto ao Go-
verno do Estado”, propôs o 
deputado. “Precisamos sair 
dos discursos, das promes-
sas, e resolver a questão de 
leitos, dos atendimentos de 

urgência e emergência, que 
muitas vezes acabam sobre-
carregando o HC (Hospital 
das Clínicas). Isso é funda-
mental para que o hospital 
possa focar naquilo para o 
qual foi idealizado: os aten-
dimentos de alta complexi-
dade, como cirurgias, trata-
mentos oncológicos, e tam-
bém ser um hospital de en-
sino, de formação de profis-
sionais de alta qualificação 
técnica”, completou.

O reitor agradeceu ao de-
putado pela sugestão. “Tal-

vez o que esteja faltando é 
essa comissão mesmo, es-
se empurrãozinho, então 
eu gostaria de agradecer a 
proposta. Se acharem con-
veniente, nós poderemos 
estar junto com vocês (de-
putados estaduais). É uma 
solução que interessa à 
nossa instituição, interes-
sa a toda a região de Cam-
pinas e pode ajudar muito 
a vencermos os gargalos. 
Muito obrigado, deputado”, 
comentou Meirelles. A su-
gestão de Dalben foi acata-

da por todos os parlamen-
tares presentes.

Hospital regional
Entre as soluções defen-

didas por Dalben para am-
pliar os atendimentos em 
saúde na região está a cons-
trução de um novo comple-
xo hospitalar, em parceria 
com a Unicamp, com capa-
cidade para 400 leitos.

Para a construção da 
unidade, a Unicamp já se 
colocou à disposição para 
ceder ao Estado uma área 

dalben: “Precisamos sair dos discursos, das promessas, e resolver 
a questão de leitos e dos atendimentos de urgência e emergência”

Deputados e Unicamp criam comissão 
para acelerar investimentos na Saúde

divulgação

Descartar corretamen-
te o óleo de cozinha é uma 
medida simples, porém 
crucial, para preservar o 
meio ambiente. Infeliz-
mente, ainda existe a prá-
tica de despejar o produto 
usado no ralo da pia ou di-
retamente no solo, algo que 
pode acarretar sérios danos 
ao sistema de esgotamento 
sanitário e ao ecossistema 
de uma maneira geral.

O descarte irregular de 
óleo de cozinha e gordura 
na rede de esgoto é um de-
safio enfrentado pela BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré. Es-
te comportamento é um 
dos principais responsá-

veis pelos entupimentos 
nas tubulações de esgoto. 
Quando despejado na pia 
da cozinha, o óleo, ao es-
friar, solidifica-se em blo-
cos que aderem às pare-
des das tubulações, acu-
mulando-se ao longo do 
tempo e obstruindo o flu-
xo normal do esgoto.

Viviane Moraes, geren-
te de operações da BRK em 
Sumaré, enfatiza: “A rede 
coletora de esgoto é um sis-
tema projetado para coletar 
e remover os efluentes gera-
dos em residências, escolas, 
comércios e indústrias. Por-
tanto, apenas resíduos pro-
venientes de banheiros, pias 
e tanques devem ser descar-
tados nesse sistema.”

Para combater esse pro-
blema em Sumaré, a BRK 
lançou em novembro de 

BRK de Sumaré destaca a importância 
do descarte adequado de óleo de cozinha

descarte irregular de óleo de cozinha e gordura na rede 
de esgoto é um desafio enfrentado pela concessionária

d
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comportamento

O Shopping ParkCity Su-
maré promove no próximo 
domingo (14) o 4º Pedala 
Sumaré, atração gratuita 
e que deve reunir mais de 
300 ciclistas. O evento se-
rá realizado a partir das 
7h e contará com diversas 
atrações, como o sorteio de 

uma bike de aro 29, além 
de outros brindes. Para 
participar, basta fazer a 
inscrição no dia e local da 
atividade, das 7h às 7h30.

Gisele Alvares, coorde-
nadora de marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, reforça que o 4º Pedala 
Sumaré é um evento soli-
dário e os interessados po-
dem levar um quilo de ali-

mento não perecível pa-
ra participar dos sorteios.

Além da bike, será sor-
teado um conjunto fitness 
da Glossy Limeira e diver-
sos outros brindes. Todos 
os alimentos arrecadados 
serão doados para a insti-
tuição Sociedade São Vi-
cente de Paula.

A concentração do 4º 
Pedala Sumaré será na 

Alameda ParkCity. A par-
tir das 7h30 será feito um 
aquecimento com um dos 
professores da Academia 
Inova. Às 8h acontece a 
largada.

O passeio terá um per-
curso de 15 quilômetros. 
Para garantir a segurança 
dos participantes, todo o 
trajeto terá o acompanha-
mento de agentes da Secre-

taria Municipal de Mobi-
lidade Urbana e Rural da 
Prefeitura de Sumaré. No 
final, os ciclistas vão sa-
borear um delicioso café 
da manhã oferecido pelo 
Supermercado Savegnago.

“Pedalar é uma paixão 
que tem ganhado cada 
vez mais adeptos. É uma 
atividade que proporcio-
na diversos benefícios pa-

ra a saúde física e mental. 
Nós, do Shopping Park-
City Sumaré, estamos feli-
zes em promover mais es-
sa importante experiência. 
Aqui, os ciclistas poderão 
curtir o passeio com todo o 
suporte que a estrutura do 
empreendimento oferece”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping.

4º Pedala Sumaré do ParkCity deve reunir mais de 300 ciclistas
neste domingo

 - Após o uso, espere o óleo esfriar;
- Armazene o óleo em garrafas plásticas transparentes, pre-
ferencialmente PET;
- Utilize um funil para despejar o óleo na garrafa;
- Feche bem a tampa para evitar vazamentos;
- Guarde a garrafa em um local protegido, arejado, longe do 
sol e do calor;
- Quando a garrafa estiver cheia, leve-a até um dos pontos de 
coleta mais próximo e deposite no coletor do projeto.
Em Sumaré os principais pontos de coletas ficam localizados 
nos seguintes endereços:
• Loja de atendimento – Sede (R. Emílio Leão Brambila, 300)
• Loja de atendimento – Matão (Av. Minasa, 1408)
• Loja de atendimento – Área Cura (R. Maximiano Lopes, 202)
Essa iniciativa não apenas contribui para a preservação do meio 
ambiente, mas também promove a conscientização e a educa-
ção ambiental na comunidade, demonstrando que pequenas 
ações podem gerar grandes impactos positivos.

participar do projeto é simples

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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de 40 mil metros quadra-
dos, que faz parte da Fa-
zenda Argentina, inte-
grando o futuro hospital 
ao complexo do seu Hos-
pital de Clínicas (HC).

Segundo a universidade, 
os atendimentos de emer-
gência e de média comple-
xidade seriam realizados 
no novo hospital e a alta 
complexidade ficaria con-
centrada no HC. “Depu-
tado Dalben é um grande 
batalhador pelo Hospital 
Regional. De tantos ami-
gos que a gente já conver-
sou, provavelmente é aque-
le com quem nós conversa-
mos mais tempo, de uma 
maneira mais aprofundada 
sobre as iniciativas de orga-
nização da assistência re-
gional, do Hospital Regio-
nal, mas passando por Su-
maré. Tudo isso tem sido o 
deputado Dalben, e o Luiz 
Dalben (prefeito de Suma-
ré) também, tem sido um 
conselheiro importante”, 
afirmou o diretor executi-
vo da Área da Saúde, Os-
waldo Grassiotto.

“A Saúde é prioridade do 
nosso mandato. Sou muito 
grato a Deus por poder con-
tribuir com essa área tão 
sensível e importante pa-
ra a população e reafirmo 
meu compromisso de tra-
balhar para que a Unicamp 
continue sendo referência 
nas áreas de saúde, ensino, 
ciência e pesquisa em toda 
nossa região, estado e país”, 
finalizou o deputado.

ção de novos pontos de co-
leta do resíduo.

O óleo arrecadado é co-
letado por uma empresa es-
pecializada parceira do pro-
grama, que se encarrega em 
dar o destino adequado ao 
material, reciclando-o para 
utilização como biodiesel.

“Pequenas mudanças de 
hábitos no dia a dia contri-
buem significativamente pa-
ra a preservação ambiental, 
reduzindo o impacto nega-
tivo do descarte inadequa-
do desses resíduos no solo, 
nos corpos d’água e na rede 
de esgoto”, destaca a gerente.

2023 a campanha “Olho 
Vivo - Água e óleo não se 
misturam”. Por meio do 
programa Olho Vivo, a 

concessionária fomenta a 
educação ambiental na co-
munidade, com palestras 
em escolas e a implanta-
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Presidente do 
Conselho de Saúde 
confirma teor de 
denúncia apurada Cidades

Estão abertas inscri-
ções para os cursos técni-
cos concomitantes e sub-
sequentes ao Ensino Mé-
dio do IFSP (Instituto Fe-
deral de São Paulo) para o 
segundo semestre de 2024. 
Em todo o Estado de São 
Paulo são 2.370 vagas, dis-
tribuídas em 28 campi.

Podem se inscrever estu-
dantes que estão cursando 
o segundo ou o terceiro ano 
do Ensino Médio e também 
aqueles que já o concluí-
ram, não importa há quan-
to tempo.

InSCrIçõeS
As inscrições devem ser 

realizadas pelo site: proces-
soseletivo.ifsp.edu.br. No 
formulário de inscrição é 

obrigatório informar o CPF 
do próprio candidato. A ta-
xa de inscrição é de R$ 20, 
e pode ser paga por meio 
de Pix, cartão de crédito ou 
GRU (Guia de Recolhimen-
to da União). 

Todos os cursos ofereci-
dos pelo IFSP são totalmen-
te gratuitos, não havendo 
cobrança de matrícula ou 
de mensalidade.

ISenção do Pagamento
Podem solicitar isenção 

da taxa de inscrição os can-
didatos que atenderem aos 
seguintes requisitos: pos-
suir renda familiar per ca-
pita igual ou inferior a 1,5 
salário mínimo (renda me-
nor ou igual a R$ 2.118,00) 
por pessoa e ter estudado 
do 1º ao 9º ano ou da 1ª à 8ª 
série do Ensino Fundamen-
tal integralmente em esco-

la da rede pública ou com 
bolsa integral em escola da 
rede privada. O pedido de 
isenção deve ser realizado 
até o dia 14 de abril. 

Caso o pedido de isenção 
seja aceito, a inscrição será 
automaticamente efetiva-
da, sem a necessidade de 
pagamento. Caso negado, 
o candidato deverá pagar 
a inscrição até o dia 6 de 
maio para realizar a prova. 

ConComItante 
e SubSeqüente

Neste processo seletivo, 
estão disponíveis os cur-
sos técnicos nas modalida-
des concomitante e subse-
quente ao Ensino Médio. 
Os cursos concomitantes 
são voltados àqueles que 
estão cursando o segundo 
ou o terceiro ano do Ensino 
Médio e desejam fazer ape-

nas o curso técnico no IFSP. 
Já os cursos subsequen-

tes são destinados àqueles 
que já concluíram o Ensino 
Médio. Não importa se o in-
teressado terminou os es-
tudos há pouco ou há mui-
to tempo. Não há limite de 
idade para estudar no IFSP. 

Prova
A prova será realizada 

no dia 16 de junho, na mes-
ma cidade ou município da 
mesma região do campus 
escolhido na inscrição e te-
rá duração de três horas. 

O horário e o local da pro-
va serão divulgados no dia 
13 de junho de 2024, após as 
20h, no Portal de Processos 
Seletivos do IFSP (processo-
seletivo.ifsp.edu.br).

A prova terá 30 questões 
de múltipla escolha, com 
quatro alternativas cada.

IFSP oferece 2.370 vagas para cursos 
técnicos no 2º semestre de 2024 

ProFISSIonaLIZante

quarta-FeIra
10 de abril de 2024
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Baseado na opinião de 400 moradores 
da cidade, resultado mostra que a nota 
do serviço, de 774 pontos, classifica o 
setor com alto grau de satisfação

Levantamento de satis-
fação pública realizado em 
março pela Indsat (Indica-
dores de Satistação dos Ser-
viços Públicos) em Horto-
lândia, mostra que o abas-
tecimento de água foi ava-
liado como o melhor serviço 
da cidade que, na avaliação 
do Indsat se enquadra como 
município de médio porte. 

Baseado na opinião de 
400 moradores participantes 
do estudo, o resultado mos-
tra que a nota do serviço, de 
774 pontos, classifica o setor 
com alto grau de satisfação. 

Considerando as ava-
liações observadas na ci-
dade nos últimos anos, o 
abastecimento completou, 
em março deste ano, dois 
anos acima da média das 
cidades de médio porte, de 
atuais 722 pontos.

Com oscilações nas avalia-
ções, o serviço de Hortolân-
dia chegou a conquistar ex-
celência em junho de 2023. 

Segundo o estudo, 82,9% 
dos entrevistados aprova-
ram o setor, com margem 
de erro de 4,8% e intervalo 
de confiança de 95%. O nú-
mero é formado por 10,8% 
de ótimo e 72% de bom. 

A rejeição fechou o 1º tri-
mestre de 2024 com 4,6%, 
resultado de 2,3% de ruim 
e 2,3% de péssimo. Outros 
12,6% avaliaram o abaste-
cimento como regular. 

metodoLogIa 
O índice de satisfação 

atribuído aos serviços pú-
blicos avaliados pela Indsat 
segue metodologia exclusi-
va, resultando em um único 
número de até 1.000 pontos. 
A pontuação é atingida atra-
vés do cálculo dos percen-
tuais de ótimo, bom, regu-

Abastecimento de Hortolândia completou, em março, dois anos acima da média das cidades de médio porte 

Abastecimento de água é o melhor 
serviço de Hortolândia, diz estudo

divulgação

Campinas 
Técnico em eletroeletrônica 
– Noturno – 3 semestres – 40 
vagas 
Técnico em informática – 
Matutino – 3 semestres – 
40 vagas 

Capivari
Técnico em Química – Notur-

no – 4 semestres – 40 vagas

Hortolândia
Técnico em Manutenção e Su-
porte em informática – Notur-
no – 3 semestres – 20 vagas

Piracicaba
Técnico em Mecânica – Notur-
no – 4 semestres – 40 vagas

ConFIra oS CurSoS e vagaS na regIão
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Cursos oferecidos pelo IFSP são totalmente gratuitos, 
não havendo cobrança de matrícula ou de mensalidade

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

A Câmara Municipal de 
Hortolândia divulgou nes-
ta terça-feira (9) a lista preli-
minar dos candidatos clas-
sificados para o 1º Concur-
so de 2024. Com um núme-
ro expressivo de inscritos, 
mais de cinco mil no total, o 
certame visa preencher se-
te cargos distintos, cada um 
com uma vaga disponível.

Desde o início do pro-
cesso seletivo, a expectati-

va era alta, refletindo o in-
teresse e a dedicação dos 
participantes. Agora, com 
a lista preliminar disponí-
vel, os candidatos podem 
conferir sua posição e ve-
rificar a pontuação.

Pa ra acessa r a l is-
ta de classificação preli-
minar, os candidatos po-
dem dirigir-se ao endere-
ço aplicativagestao.com.br/
anexos/2957-30J.pdf, onde 
estão disponíveis as infor-
mações dos candidatos. É 
importante ressaltar que 

essa lista está sujeita a alte-
rações, pois é considerada 
preliminar até a finalização 
dos recursos apresentados 
à empresa responsável pe-
la condução do concurso.

Os recursos apresenta-
dos pelos candidatos serão 
analisados criteriosamen-
te, levando em considera-
ção as normativas do con-
curso e as especificidades 
de cada caso. Somente após 
a avaliação e a resposta aos 
recursos é que será divul-
gada a lista final de classi-

ficados, já com os ajustes 
necessários.

A Câmara Municipal de 
Hortolândia reforçou “o 
compromisso com a trans-
parência e a lisura do pro-
cesso seletivo, garantindo 
que todos os participan-
tes tenham oportunida-
des justas e iguais. Des-
sa forma, o órgão espera 
contribuir para a formação 
de um quadro de servido-
res qualificados e compro-
metidos com o desenvolvi-
mento do município”.

Câmara de Hortolândia divulga lista 
dos classificados para 1º Concurso

Mais de cinco mil candidatos se inscreveram para o certame

PreLImInar 
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lar, ruim e péssimo obtidos 
para cada serviço. A partir 
deste número, são classifi-
cados da seguinte forma: 
grau de excelência (acima 
de 800 pontos), alto grau (de 
650 a 799 pontos) e grau mé-

dio (de 500 a 649 pontos. 
As cidades avaliadas pe-

la INDSAT são divididas 
em agrupamentos popula-
cionais, contemplando Ci-
dades de Pequeno Porte 
(CPP), com até 100 mil ha-

bitantes; Cidades de Médio 
Porte (CMP), entre 100 mil e 
400 mil habitantes, e Cida-
des de Grande Porte (CGP), 
com mais de 400 mil habi-
tantes. Segundo fontes do 
IBGE (Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística) e da 
Fundação Seade, a previsão 
para 2024 é de que Horto-
lândia alcance 240.248 ha-
bitantes, portanto, municí-
pio integrante das Cidades 
de Médio Porte (CMP).
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Corpo de Bombeiros 
de Nova Odessa chega a 
quase mil atendimentos

Com direito a banho de 
espuma para as crianças, 
cerca de 300 pessoas parti-
ciparam no último sábado 
(6) da 2ª Caminhada Pela 
Conscientização do Autis-
mo de Nova Odessa. A ca-
minhada, que teve sua con-
centração na Praça dos Três 
Poderes e se estendeu até a 
Praça Central, localizada 
na Avenida Carlos Botelho, 
contou com a presença do 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSB), autorida-
des e toda a comunidade 
do Grumaa (Grupo de Mães 
Acolhedoras do Autismo), 
organizador do evento em 
parceria com a prefeitura.

A participação foi aberta 
à população e todos os pre-
sentes abraçaram a cau-
sa e se mobilizaram em 

‘2ª Caminhada do Autismo’ mobiliza 
cerca de 300 pessoas em Nova Odessa

Público presente abraçou a causa e usou roupas na cor azul, simbolizando o “abril azul”

divulgação

‘prEfEito inclusivo’

A Prefeitura de Nova 
Odessa promove nos pró-
ximos dias 13 e 14 de abril, 
sábado e domingo, a ofi-
cina “Teatro e Suas Possi-
bilidades de Jogo”. Podem 
participar interessados de 
todas as idades e regiões 

da cidade. A oficina vai 
acontecer no Teatro Mu-
nicipal de Nova Odessa, no 
Jardim das Palmeiras.

A iniciativa foi viabiliza-
da através do mais recen-
te edital de projetos habi-
litados na “Lei Paulo Gus-
tavo” de fomento às Artes e 
à Cultura, através do qual 
a Prefeitura de Nova Odes-

sa aplica mais de R$ 547 
mil para 37 artistas e “fa-
zedores de Cultura” da ci-
dade promoverem produ-
ções audiovisuais, forma-
ção e as demais áreas da 
Cultura. A oficina “Tea-
tro e Suas Possibilidades 
de Jogo”, por exemplo, é 
um projeto das atrizes Ju-
lia Campbell e Bela Barros. 

Nos dois dias, a oficina co-
meça às 13h30.

“Descubra novas formas 
de expressão e explore o 
mundo do Teatro conos-
co. Nesta oficina, o inte-
ressado terá a chance de 
explorar técnicas de ex-
pressão corporal e vocal, 
aprender sobre improvi-
sação e desenvolvimento 

Nova Odessa promove oficina gratuita 
‘Teatro e Suas Possibilidades de Jogo’

nEstE final dE sEmana
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Números foram apresentados pelo prefeito Leitinho em cerimônia no 16º 
Grupamento de Bombeiros da Região; ocorrências são atendidas em toda cidade

Em menos de nove me-
ses desde que foi inaugu-
rada, a partir de 11 de ju-
lho de 2023, a unidade do 
Corpo em Nova Odessa já 

realizou 991 atendimen-
tos, incluindo 76 comba-
tes a incêndios, 221 resga-
tes diversos e 47 salvamen-
tos, com 234 vítimas hu-
manas atendidas.

Os números foram apre-
sentados ao prefeito Cláu-

dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), e autoridades locais 
nesta terça-feira (9), duran-
te cerimônia de apresenta-
ção do novo comandante 
do 16º GB (Grupamento de 
Bombeiros) da região, se-
diado em Piracicaba. Quem 

assumiu a unidade regio-
nal foi o major Maxwell.

O comandando da base 
de Nova Odessa continua 
com o 1º sargento Whander 
Alencar Cardoso. “É uma 
satisfação da equipe ter es-
se tempo-resposta curto, 

equipe é formada por 15 profissionais e conta com um caminhão auto bomba e uma unidade de resgate

divulgação
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podermos estar mais pró-
ximos e chegarmos mais 
rápidos até as ocorrências, 
podendo assim salvar mais 
vidas”, declarou Whander.

Ele citou especificamen-
te dois desengasgamentos 
na porta da unidade (de 
um mesmo bebê), um so-
corro de cavalo em fossa, 
o tempo-resposta ao incên-
dio de uma farmácia na re-
gião central da cidade e o 
apoio às cheias do Ribeirão 
Quilombo nos municípios 
de Nova Odessa e Sumaré, 
além de acidentes de trân-
sito com vítimas.

 “É muito importan-
te também o trabalho do 
192 (a Central de Ambu-
lâncias da Saúde Munici-
pal) e da Defesa Civil Mu-
nicipal, que sempre nos 
apoiam nas ocorrências”, 
acrescentou o comandante, 
lembrando que, no dia da 
inauguração da unidade, 
a equipe foi acompanhada 
pelo prefeito ao atendimen-
to da primeira ocorrência, 
um acidente de trânsito.

 “Esses guerreiros dos 
Bombeiros da PM vêm 
salvando vidas em Nova 
Odessa e região dia após 
dia. (A instalação da uni-
dade local) é uma grande 
conquista da nossa gestão, 
minha e do meu vice-pre-
feito Mineirinho (Alessan-
dro Miranda), para a po-
pulação de Nova Odessa. 
E hoje é um grande patri-
mônio humano do nos-
so município. São quase 
mil ocorrências em me-
nos de nove meses”, des-
tacou Leitinho.

O prefeito lembrou ain-
da que a presença do Cor-
po de Bombeiros na cidade, 
“além de resgatar a vítima 

de um acidente ou uma ca-
sa que pegou fogo, ela tam-
bém nos ajuda a trazer em-
presas e gerar emprego e 
renda para nossa popula-
ção, porque muitas empre-
sas não vêm para um mu-
nicípio que não tenha uma 
unidade da corporação”.

unidadE
Inaugurado em julho de 

2023, o Corpo de Bombei-
ros da Polícia Militar do Es-
tado em Nova Odessa está 
instalado na Avenida São 
Gonçalo, no Jardim Santa 
Rita 2, e atende a ocorrên-
cias em toda a cidade. Via-
bilizado por meio de uma 
inédita parceria negocia-
da pelo prefeito com o Go-
verno de São Paulo, através 
da Secretaria de Segurança 
Pública e do Comando Re-
gional do Corpo de Bom-
beiros, a unidade é manti-
da em parceria da prefeitu-
ra e Estado.

Cabe à Prefeitura ar-
car com os cursos de ins-
talação água, luz, telefone 
e alimentação dos profis-
sionais e eventuais volun-
tários que venham a parti-
cipar do programa de vo-
luntariado da corporação.

 Já o Estado mantém a 
equipe (formada por 15 po-
liciais militares bombeiros 
altamente treinados), dois 
veículos – um caminhão 
auto bomba com capaci-
dade para quatro mil litros 
de água e uma unidade de 
resgate totalmente equipa-
da e todos os equipamentos 
necessários, como um de-
sencarcerador para ocor-
rências de presos em fer-
ragens. A corporação aten-
dendo aos chamados feitos 
via telefone 193.

“Desde o início da nos-
sa gestão, as crianças e jo-
vens com TEAs e suas fa-
mílias são uma preocupa-
ção constante da Prefeitu-
ra. Nosso foco é sempre a 
inclusão total desses cida-
dãos na nossa sociedade, 
dando condições para que 
eles vivam uma vida plena. 
Tanto que já implantamos 
uma série de ações e proje-
tos pensados especialmen-
te para essas famílias, co-
mo a contratação de cui-
dadores nas nossas esco-
las e a emissão da Cartei-
rinha do Autista”, destacou 
o prefeito.

“Só tenho a agradecer o 
carinho e o amor que re-
cebo das nossas crianças 
e jovens especiais, tan-
to os autistas quanto os 
Down, sempre que os en-
contro nos eventos. Mui-
to obrigado por serem es-
ses seres humanos mara-
vilhosos, cheios de amor 
e carinho”, acrescentou 
Leitinho.

“Leitinho, muito obriga-
da por ter feito a inclusão 
de nossas crianças. Me sin-

to orgulhosa quando falo 
da cidade de Nova Odes-
sa. E ouvir das cidades vi-
zinhas que tenho um pre-
feito inclusivo, meu cora-
ção se transborda de tan-
ta alegria”, afirmou Ca-
rine Sena, uma das mães 
do GRUMAA envolvidas na 
organização da mobiliza-
ção da caminhada. “E hoje, 
falar sobre o autismo den-
tro da minha cidade, é de 
uma alegria muito gran-
de, sabendo que o prefeito 
apoia as mães do Grupo”, 
finalizou.

O público ainda se di-
vertiu com a distribuição 
de pipoca, algodão doce e 
picolé a todos presentes, 
mas a atração principal foi 
o “Banho de Espuma”, que 
encantou e divertiu todos 
presentes. “Foi um momen-
to de muita descontração e 
alegria. Ver o sorriso de to-
da a comunidade, princi-
palmente as crianças autis-
tas, em meio a grande nu-
vem de espuma que tomou 
conta da Praça José Gazzet-
ta, foi gratificante”, comple-
tou Leitinho.

de personagens, participar 
de jogos teatrais divertidos 
e estimulantes e conectar-
-se com outros entusiastas 
do teatro e compartilhar 
experiências”, afirmou o 
responsável pelo Depar-
tamento de Cultura e Tu-
rismo da Prefeitura, Lucas 
Camargo.

Segundo o Departa-
mento, 50% das vagas se-
rão destinadas para cotas 
raciais e de gênero, “pro-
movendo a diversidade e 
inclusão no ambiente tea-
tral”. A oficina é gratuita e 

aberta a todos os interes-
sados. Os certificados de 
participação serão forne-
cidos ao final do evento.

“Não perca essa oportu-
nidade única de aprender e 
se divertir ao mesmo tem-
po. Garanta já o seu lugar 
na oficina preenchendo o 
formulário online”, acres-
centou a Cultura e Turismo 
de Nova Odessa. Para mais 
informações e inscrições, 
os interessados devem en-
trar em contato com o De-
partamento pelo What-
sApp (19) 99805-2288.

função do principal pedi-
do do grupo: usar roupas 
na cor azul, simbolizan-
do o “Abril Azul”, o “Mês 

de Conscientização Sobre 
o Autismo”, estabelecido 
pela ONU (Organização 
das Nações Unidas) como 

uma forma de conscien-
tizar as pessoas sobre os 
TEAs (Transtornos do Es-
pectro Autista).



R$ 3 milhões 

Presidente 
do Conselho de 
Saúde de Monte 
Mor confirma 
teor de denúncia 
apurada pela CEI

Dois projetos de lei apro-
vados por unanimidade pe-
la Câmara de Monte Mor 
autorizam a prefeitura a 
utilizar créditos adicionais 
especiais, totalizando cer-
ca de R$ 275,3 mil, em po-
líticas públicas específicas. 
Os projetos são de autoria 
do Poder Executivo.

Votado em regime de ur-
gência, com a relatoria do 
vereador Beto Carvalho 
(União), foi aprovado o pro-
jeto que contempla um to-
tal de R$ 241,8 mil - recur-
so que será usado inclusive 
para o pagamento de ser-
vidores e serviços de ter-
ceiros, na diretoria de com-
pras, licitações e contratos.

Também foi aprovado o 
projeto que prevê verba de 
R$ 33,5 mil, destinada à Lei 
Paulo Gustavo de Incenti-

vo à Cultura, em decorrên-
cia de superávit financeiro 
apurado. O recurso, tam-
bém debatido em audiên-
cia, será usado para finan-
ciar projetos da área, sele-
cionados por edital. 

AudiênciA
Em audiência públi-

ca da Comissão de Finan-
ças e Orçamento, realiza-
da em 12 de março, repre-
sentantes do Poder Exe-
cutivo abordaram os dois 
projetos que seguem para 
sanção do prefeito Edival-
do Brischi (PSD).

Sobre um dos projetos, 
o assessor institucional da 
prefeitura, Osvaldo Apare-
cido Vancini, afirmou que 
se trata de remanejamento 
de verbas entre secretarias 
municipais, tendo em vis-

ta a aprovação de lei mu-
nicipal que promoveu mu-
danças na estrutura admi-
nistrativa.

“Não houve tempo de se 
fazer a transposição das fi-
chas da Secretaria de Finan-
ças para a Secretaria de Ad-
ministração. O momento 
oportuno foi agora”, expli-
cou, destacando que a verba 
será usada no Departamen-
to de Licitações, inclusive 
para pagar funcionários.

O secretário municipal 
de Cultura, Marcelo Lírio, 
disse que a verba é fruto 
do rendimento da aplica-
ção do recurso que “ficou 
na conta” - e que será fei-
ta a devida destinação, aos 
“fazedores de Cultura”, a 
partir da realização de um 
chamamento público. 

| Da Redação

Câmara garante remanejamento de recursos e verba para Cultura

De autoria do Poder Exe-
cutivo, o projeto de lei que 
inclui no orçamento do 
município a verba de R$ 
120 mil, oriunda de emen-
da parlamentar da deputa-
da estadual Clarice Ganem 
(Podemos) foi aprovado pe-
los vereadores de Monte 
Mor. O recurso público se-
rá destinado à “aquisição 
de veículo para transporte 
de cães e gatos”, conforme 
justificativa da prefeitura. 

O texto, que segue ago-
ra para sanção do prefei-
to, foi aprovado por una-
nimidade pelos vereado-
res, durante a sessão ordi-
nária desta segunda-feira 
(8). Na oportunidade, di-
versos parlamentares co-
mentaram o assunto, des-
tacando a importância do 
veículo e do seu efetivo uso 
no resgate de animais. 

O projeto já havia sido 
debatido durante audiên-
cia pública da Comissão 
de Finanças e Orçamento, 
em março. Na oportunida-
de, o médico veterinário da 
prefeitura, Nerivaldo Mou-

ra, destacou que o “meio de 
transporte vai garantir, por 
exemplo, a realização de 
tratamentos emergenciais 
e de resgates de animais”.

comentáRios
O presidente da comis-

são de finanças, Beto Car-
valho (União) citou a reali-
zação da audiência pública, 
na qual o projeto foi debati-
do e agradeceu à deputada. 

Andrea Garcia (PTB) pa-
rabenizou os deputados 
Clarice Ganem e Bruno Ga-
nem (Podemos). Os verea-
dores Vitor Gabriel (PSDB), 
Professor Fio (PTB) e Altran 
José (MDB), também agra-
deceram à deputada, pela 
destinação da verba.

Último a discursar, Bru-
no Leite (União) reforçou 
agradecimentos a Clarice 
e a parlamentares que se 
preocupam com a temáti-
ca, incluindo Rogério No-
gueira. “Que esse veículo 
que vai ser adquirido seja 
usado realmente na causa 
animal”, afirmou. 

| Da Redação

Vereadores aprovam emenda de R$ 
120 mil para veículo de resgate animal

Veículo vai garantir realização de tratamentos emergenciais e resgates de animais em Monte Mor

Em depoimento, ele fez duras críticas ao Executivo e afirmou 
que o órgão colegiado sofre “perseguição” da prefeitura

Instaurada pela Câmara 
Municipal de Monte Mor 
para investigar a abertu-
ra de créditos no valor de 
R$3 milhões pela prefei-
tura, sem autorização le-
gislativa, a CEI (Comissão 
Especial de Inquérito) ou-
viu nesta segunda-feira (8) 
o presidente do Conselho 
Municipal de Saúde Edmil-
son Monteiro.

Ele foi convocado para 
prestar esclarecimentos 

sobre a denúncia do con-
selho, que deu origem à 
Comissão, instaurada em 
março. No depoimento, Ed-
milson confirmou que, de 
fato, ocorreu o uso de re-
cursos públicos pelo Poder 
Executivo antes da autori-
zação da Câmara. 

Em resposta aos questio-
namentos de vereadores, 
o presidente do Conselho 
de Saúde citou as atribui-
ções fiscalizatórias do ór-
gão e reclamou que a pre-
feitura tem se negado, in-
clusive, a fornecer dados e 

informações, dificultando, 
assim, o trabalho do órgão 
colegiado.

O presidente do conselho 
ainda denunciou a suposta 
ocorrência de “desvio de fi-
nalidade” - tendo em vista 
que, segundo ele, o recurso 
de emenda direcionada es-
pecificamente para o Pro-
grama Mais Saúde, de tra-
tamentos oftalmológicos e 
vasculares, não teria sido 
usado para esse fim.

Além de diversas per-
guntas, os integrantes da 
Comissão Especial de In-
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edmilson Monteiro 
denunciou suposta 
ocorrência de “desvio 
de finalidade” com 
recurso do Programa 
Mais saúde

Marcelo Lírio e 
Osvaldo Vancini 
acompanharam 

votação de projetos 
voltados à Cultura

fo
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quérito solicitaram que có-
pias dos documentos men-
cionados por Edmilson se-
jam juntadas aos autos do 
processo, assim como o ato 
público que nomeou os in-
tegrantes do conselho.

Em diversos momentos 
do depoimento, ele fez du-
ras críticas ao Poder Exe-
cutivo, afirmou que o ór-
gão colegiado sofre “per-

seguição” por parte da pre-
feitura, e que inclusive foi 
excluído do debate sobre o 
orçamento da Saúde. Da-
tado de 11 de março, o re-
querimento que originou a 
comissão menciona que a 
CEI deve apurar a “utiliza-
ção irregular” do saldo de 
uma emenda estadual no 
valor de R$ 3 milhões, “com 
a compensação dos empe-

nhos” sem a devida autori-
zação por parte da Câmara.

O texto menciona R$ 
632,5 mil empenhados pa-
ra “prestação de serviços da 
UPA 24 Horas”; outros valo-
res, totalizando cerca de R$ 
2 milhões, de repasses que 
não possuem “destinação 
formalizada”; além de cerca 
de R$ 316 mil, relacionado 
ao Programa Mais Saúde. 
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Conteúdo audiovisual registra a trajetória das oficinas gratuitas de formação realizadas em Sumaré há dois anos

A Instituição Cultural 
Avivar recebeu o públi-
co participante do projeto 
“Art’Oficinas” - Retornável 
e Sustentável para sessões 
de apresentação do seu ví-
deo registro e ao final das 
sessões, os participantes 
receberam gratuitamen-
te um cópia do DVD com o 
conteúdo audiovisual que 
registrou toda a trajetória 
de mais de 15 meses de ofi-
cinas de formação artística, 
realizadas em Sumaré des-
de 2022, com acesso total-
mente gratuito.

“As 150 cópias de DVD 
distribuídas gratuitamente 
contêm registros audiovi-
suais produzidos ao longo 
do próprio dia a dia do pro-
jeto, atividades como ela-
boração de roteiro, capta-
ções e edições de imagens 
contaram com a participa-
ção direta dos próprios be-
neficiários da ação cultu-
ral, finalizado com asses-
soria e suporte técnico dos 
arte/educadores/professo-
res responsáveis pelas ofi-
cinas de formação artísti-
ca”, destacou a proponen-

Avivar encanta público com entrega 
de DVDs sobre o projeto ‘Art’Oficinas’

divulgação

Os vereadores de Sumaré 
aprovaram dois projetos de 
lei da área da saúde duran-
te a reunião ordinária des-
ta terça-feira (9). O projeto 
que implementa a identifi-
cação visual nos prontuá-
rios de pacientes com au-
tismo na rede pública mu-
nicipal de saúde, de autoria 
do vereador Willian Souza 
(PT) e a proposta do presi-
dente do Legislativo, Hélio 
Silva (Cidadania), que ins-
titui o Programa de Saúde 
Mental para a comunidade 
escolar nas escolas públi-
cas municipais receberam 
18 votos favoráveis seguem 
agora para a sanção do pre-
feito. A propositura do pe-
tista determina que a secre-
taria competente deve rea-
lizar a colagem de etiquetas 
contendo o símbolo do au-
tismo nas capas dos pron-
tuários dos pacientes com 
essa condição. De acordo 
com o projeto, a medida 
visa assegurar maior sen-
sibilidade e cuidado nos 
atendimentos aos pacien-
tes com autismo, aprimo-
rando o tratamento e prio-
rizando os atendimentos 
destes casos, com o obje-
tivo de evitar constrangi-
mentos e desgastes desne-
cessários.

O parlamentar escla-
rece que “a implementa-
ção se baseia na experiên-
cia prática de unidades de 
saúde da rede particular, 
que utilizam adesivos com 
o símbolo do autismo pa-
ra informar aos profissio-
nais sobre a necessidade de 
atendimento diferenciado. 
A identificação visual dos 

prontuários busca garan-
tir os direitos de bem-es-
tar, saúde e dignidade da 
população atendida”, ex-
plicou Souza.

Já a proposta do presi-
dente Hélio Silva cria o 
Programa de Saúde Men-
tal para toda a comunida-
de envolvida com as esco-
las públicas municipais de 
Sumaré, incluindo alunos, 
professores, equipe gesto-
ra, profissionais que atuam 
na escola, pais, mães e res-
ponsáveis pelos estudantes 
matriculados na unidade 
escolar. Segundo o proje-
to, são objetivos do progra-
ma promover a saúde men-
tal na comunidade escolar; 
intermediar o atendimen-
to psicossocial junto à rede 
pública de saúde local; as-
segurar a intersetorialida-
de entre serviços educacio-
nais, de saúde e de assistên-
cia social para a garantia 
da atenção psicossocial; in-
formar e sensibilizar a so-

ciedade sobre a importân-
cia e o cuidado psicosso-
ciais na comunidade esco-
lar; e ofertar atendimento, 
ações e palestras voltados 
à eliminação da violência 
doméstica e familiar con-
tra a mulher.

O projeto ressalta ainda 
que os atendimentos clí-
nicos e psicológicos serão 
realizados nos equipamen-
tos de saúde que integram o 
SUS (Sistema Único de Saú-
de), de forma presencial ou 
virtual. Além disso, o Pro-
grama Saúde Mental pode-
rá dispor de apoio jurídico 
para as vítimas de violência 
no ambiente escolar. 

De acordo com o autor, 
“os profissionais da edu-
cação, ao longo do tempo, 
têm apresentado sinais de 
fadiga, estafa, problemas 
cardíacos, níveis elevados 
de estresse, sintomas da 
desvalorização do traba-
lho docente e da própria es-
cola. É fundamental que se-

jam disponibilizados meios 
e profissionais que atuem 
na recuperação da saúde 
mental de todos os agen-
tes da educação, uma vez 
uma escola atuante, dinâ-
mica e motivada, é a base 
para a construção de uma 
sociedade mais justa e feliz.

Sessão ordinária
Também na sessão desta 

terça-feira, os parlamenta-
res aprovaram quatro mo-
ções de congratulação. O 
projeto de lei de autoria 
do vereador Toninho Mi-
neiro (PV), saiu de pauta, 
por apresentação de nova 
emenda. A proposta insti-
tui no município a obriga-
toriedade de serem impres-
sos, num espaço máximo 
de dez centímetros, na par-
te frontal das receitas mé-
dicas expedidas pelo SUS, 
os dizeres ‘Utilidade Públi-
ca’, seguidos dos endereços 
e telefones das farmácias 
de alto custo existentes.

Câmara de Sumaré aprova projetos 
voltados ao autismo e saúde mental

Matérias foram acatadas com 18 votos favoráveis e 
seguem agora para sanção do prefeito Luiz dalben 
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ORDEM DO DIA 

As inscrições para o 
Vestibular 2024 da Uni-
vesp (Universidade Vir-
tual do Estado de São Pau-
lo foram estendidas até as 
21h do dia 12 de abril. Ini-
cialmente previstas para 
encerrar em 8 de abril, a 
prorrogação visa oferecer 
mais oportunidades para 
os candidatos se inscre-
verem. Segundo a Secre-
taria de Estado de Ciên-
cia, Tecnologia e Inova-
ção, há 660 inscritos pa-
ra o polo Hortolândia, 
atualmente. Porém, des-
tes, somente 335 pagaram 
a inscrição, requisito fun-
damental para participar 
das provas, agendadas pa-
ra 26 de maio. A inscrição 
custa R$ 52. 

As inscrições devem ser 
feitas exclusivamente pe-
lo site univesp.fatvestibu-
lares.com.br. Neste ano, 
há 108 vagas disponíveis 
para o polo local, sendo 
36 por eixo, que são três: 
Computação (Engenha-
ria de Computação – 5 
anos, Ciências de Dados 
– 4 anos, Tecnologia da In-
formação – 3 anos); Licen-
ciatura (Pedagogia, Mate-
mática, Letras – 4 anos) e 
Negócios e Produção (En-
genharia de Produção – 
5 anos, Administração – 
4 anos, Processos Geren-
ciais – 3 anos).

Não há limite de ida-
de para prestar o vestibu-
lar, basta ter concluído o 
Ensino Médio ou que es-
te esteja com o término 
previsto até o período da 
matrícula. No preenchi-

mento da ficha de inscri-
ção, os candidatos devem 
cumprir todas as etapas 
estipuladas, responder o 
questionário socioeconô-
mico, indicar o CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física) e 
os dados pessoais.

Também é possível, 
se for o caso, fornecer o 
número de inscrição do 
Enem (Exame Nacional 
do Ensino Médio) de 2021, 
2022 ou 2023 para que os 
resultados sejam conside-
rados na prova objetiva e 
integrados à nota final do 
candidato.

No vestibular, have-
rá o sistema de pontua-
ção acrescida para pre-
tos, pardos ou indígenas 
(PPI) e para alunos que es-
tudaram o Ensino Médio 
completo em escolas pú-
blicas. A Univesp escla-
rece que o Sistema S não 
é considerado instituição 
pública. Pessoas que cur-
saram Graduação e Pós-
-Graduação em institui-
ções públicas ou por meio 
de Bolsa Prouni também 
não podem solicitar pon-
tuação acrescida.

A prova presencial se-
rá realizada no dia 26 
de maio de 2024, às 13h, 
nas cidades da região. A 
abertura do portão será 
às 12h. A lista completa 
dos locais do exame esta-
rá disponível a partir das 
15h do dia 21 de maio de 
2024 no site (https://uni-
vesp.fatvestibulares.com.
br) da FAT Vestibulares. 
O gabarito oficial será di-
vulgado no dia 06 de ju-
nho de 2024, a partir das 
15h, e o resultado final no 
dia 25 de junho de 2024. 

Inscrições para o 
vestibular da Univesp  
vão até o dia 12 de abril
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design, audiovisual, teatro, 
dança, música e som.

A responsável pelo pro-
jeto também destacou que 
o vídeo foi disponibiliza-
do em plataformas de aces-
so gratuito na internet, vi-
sando ampliar ainda mais 
a divulgação e o acesso da 
população ao conteúdo, 
como perfis nas redes so-
ciais e Canais no Youtube 
do proponente e dos pontos 
de cultura parceiros da ini-
ciativa em Sumaré, como o 
canal da Instituição cultu-
ral Avivar 3º Setor. 

O projeto “Art’Oficinas” 
- Retornável e Sustentá-
vel é uma iniciativa cultu-
ral que conta com articula-
ção e coprodução do Pon-
to de Cultura Avivar 3º Se-
tor certificado pelo Minis-
tério da Cultura em Suma-
ré. Implantada em 2022, a 
ação cultural tem sido res-
ponsável pela oferta gratui-
ta de oficinas multiartes vol-
tadas ao público em vulne-
rabilidade social no muni-
cípio, realizadas através do 
PROAC-ICMS do Governo 
do Estado de São Paulo, com 
Patrocínio da Rede Cova-
bra Supermercados e Sol-
ven Solventes e Químicos.

Oficinas multiartes 
são oferecidas 
às pessoas em 

vulnerabilidade 
social no município

te do projeto Erica Miche-
lin, produtora responsável 
pela instituição na cidade 
de Sumaré.

Com duração aproxima-
da de 12 minutos e conteú-
do audiovisual inédito, o ví-
deo finalizado em perfeitas 

condições de som e imagem 
para exibição online retra-
ta todas as 11 oficinas artís-
ticas realizadas: artes ma-

nuais, gastronomia criativa, 
capoeira, circo, literatura e 
contação de história, mo-
da e beleza, artes visuais e 



Policiais Militares da 
1ª Companhia de Sumaré 
prenderam dois homens 
nesta segunda-feira (8), na 
rua Maria Dona Dom Gre-
masco, no Portal Bordon II. 
Com os acusados, foram lo-
calizados catalisadores de 
veículos. 

A equipe policial, em pa-
trulhamento pela Avenida 
Fuad Assef Maluf, visuali-
zou um veículo Fiat/Uno, 
envolvido em diversos fur-
tos de catalisadores em ci-

dades da região. Os ocu-
pantes do carro notaram a 
presença da viatura e ten-
taram se evadir por diver-
sas ruas do bairro. 

O homem que estava no 
banco do passageiro tentou 
dispensar um catalisador 
e uma máquina de cortar 
aço. Em seguida o motoris-
ta parou o veículo em frente 
à uma residência, quando 
foi realizada abordagem.

Durante vistoria no car-
ro, foi localizado um maca-
co, duas serras para máqui-
na e ferramentas diversas. 

A dupla foi conduzida ao 

Plantão Policial de Suma-
ré, onde o proprietário de 
um Renault/Sandero con-
tou aos policiais que deixou 
o veículo estacionado para 
trabalhar. Momentos depois 
os policiais procuraram por 
ele para confirmar se o ca-
talisador seria do seu veícu-
lo. Só depois de ligar o mo-
tor, ele confirmou que o ca-
talisador havia sido furtado.

No Plantão Policial a 
ocorrência foi registrada 
como furto de catalisador 
veicular, e os acusados per-
maneceram à disposição 
da Justiça.

PM prende dupla por furto 
de catalisadores em Sumaré 

Suspeitos foram flagrados com catalisador e ferramentas usadas para furtos
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Um morre e dois são presos em 
confronto em Sumaré; fuzis e 
explosivos são apreendidos 

Um homem foi preso por 
porte ilegal de arma de fogo, 
no Jardim Santa Clara, em 
Hortolândia. Com o acusa-
do, a Polícia Militar apreen-
deu cerca de R$ 86 mil em 
dinheiro, na noite desta se-
gunda-feira (8), na rua Ve-
reador Antônio Oscar Gi-
raldelli. 

Os militares foram infor-
mados via Copom que pe-
lo Jardim Campos Verdes, 
um pedestre viu um homem 
ocupando um Fiat/Siena na 

cor preta, em posse de uma 
arma de fogo. A equipe rea-
lizou o patrulhamento e lo-
calizou o veículo denuncia-
do transitando pela via.

Foi dada ordem de pa-
rada e realizada a aborda-
gem. O condutor foi subme-
tido à busca pessoal e ques-
tionado se havia alguma ir-
regularidade no interior do 
veículo, quando ele infor-
mou que havia R$ 85.810,00 
reais e uma arma de fogo. 

Durante a busca no car-
ro foi localizada uma saco-
la contendo grande quantia 
em dinheiro e uma arma de 

fogo de calibre nove milí-
metros, marca Taurus, com 
13 munições, sob o banco 
do motorista e uma meia 
com mais 13 munições. 

Questionado sobre a pro-
cedência do dinheiro, o 
suspeito informou que ha-
via vendido um ponto de 
comércio de drogas e que 
a arma era usada para sua 
segurança. 

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde foi autuado 
pelo crime de porte ilegal 
de arma de fogo de calibre 
restrito.

Homem é preso com pistola e 
R$ 86 mil da venda de ponto 
de drogas em Hortolândia

Acusado informou que dinheiro encontrado seria proveniente da venda de uma ‘biqueira’

MAU NEGÓCIO 
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Homem é preso após furtar celular e carteira em Nova Odessa 
Policiais Militares da 1ª Companhia prenderam um homem após furto de 
celular do interior de uma residência, no bairro 23 de Maio, em Nova Odes-
sa. O acusado foi detido nesta terça-feira (9), na praça São Manuel, após a 
vítima fornecer as imagens das câmeras de segurança da residência onde 
trabalha. Ao ser abordado pelos militares, o homem confessou ainda ter 
furtado uma carteira e usado R$ 100,00 no cartão de crédito da vítima. Ele 
foi conduzido à delegacia, onde foi preso em flagrante por furto. 

POLICIAQUARTA-FEIRA
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Homens são acusados de envolvimento com roubo a banco e a carro-forte ocorridos nesta semana 

Policiais militares do 1° 
Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia) pren-
deram dois homens e um 
foi morto em troca de tiros 
com a guarnição na noi-
te desta segunda-feira (8), 
na rua Fernando Cândido 
da Silva, no Jardim Cale-
gari, em Sumaré. A equi-
pe de ações especiais foi 
informada que envolvidos 
em um roubo a banco e a 
carros-fortes estariam em 
uma residência no bairro. 
De acordo com os policiais, 
a morte e as prisões acon-
teceram durante as buscas 
pelos envolvidos nos três 
casos. O primeiro suspei-
to foi encontrado na Rodo-
via dos Bandeirantes, em 
Hortolândia, por onde pas-
sava com uma Land Rover 
de cor preta, um ex-poli-
cial militar era o suspeito 
que dirigia o veículo. Den-
tro do carro foram encon-
trados dispositivos conhe-

cidos como “miguelitos”, 
idênticos aos usados pelos 
criminosos na fuga após a 
explosão na agência bancá-
ria. Durante a abordagem, 
ele apontou três endereços 
relacionados à quadrilha. 

No primeiro, em Suma-
ré, ocorreu uma troca de 
tiros com um dos envolvi-
dos que foi morto. Durante 
a vistoria no interior da ca-
sa, foram encontrados qua-
tro fuzis, seis coletes balísti-
cos, quatro rádios comuni-
cadores, um saco conten-
do R$ 110.113,00 em dinhei-
ro, provenientes do furto ao 
caixa eletrônico no Banco 
do Brasil, na última segun-
da-feira, na cidade de São 
Pedro. Foram apreendidos 
quatro fuzis, seis coletes ba-
lísticos, quatro rádios trans-
missores, 145 munições ca-
libre ponto 45, 209 muni-
ções calibre ponto 556, 492 
munições calibre ponto 40, 
50 munições calibre ponto 
762, doze carregadores, um 
drone, além de três carros.

No imóvel também foi 
localizada uma motoci-
cleta Ducati roubada. Os 
dois presos, entre eles um 
ex-policial militar, foram 
conduzidos à Deic (Divisão 
Especializada de Investi-
gações Criminais) de Pi-
racicaba. Segundo a Polí-
cia Civil, as investigações 
continuam para identifica-
ção dos demais integrantes 
da organização criminosa, 
que seria responsável pe-
los ataques. A polícia tam-
bém busca entender a liga-
ção entre todos os crimes.

Fuzis, munições, coletes à prova de bala, rádios comunicadores, máscaras de gás 
e do tipo balaclava, explosivos e dinheiro foram localizados no imóvel, em Sumaré
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Trata-se de uma Estância Hidromineral, conforme Decreto estadual de 1942, lo-
calizada a 416 km da capital, na região de SJ do Rio Preto. É famosa por conser-
var os costumes típicos do interior paulista. Tem um Bosque ideal para realização 
de piqueniques, local com pista para caminhadas e cercada por agradável paisa-
gem. Em suas Termas, um enorme lago com mini península e pequena ilhota, lo-
cal ideal para gansos e diversos tipos de aves. Cinco Fontes integram o conjunto 
hidromineral de suas Termas. Visite Ibirá.

Na foto: Ibirá aguarda a sua visita.

No centro do Estado de São Paulo está a cidade de Iacanga, hoje oficialmen-
te um “Município de Interesse Turístico”. Na década de 1970 foi feito o represa-
mento da Usina de Ibitinga e, com isso, fez surgir a hoje concorrida Praia de Ia-
canga, reforçada por toneladas de areias, coqueiros e plantas diversas. Quios-
ques, decks e pergolados de madeira estão entre as melhorias desse que se tor-
nou um dos principais locais para eventos, verdadeiro cartão postal da cidade. 
Recentemente foi inaugurada a nova orla da Praia das Palmeiras. Visite Iacan-
ga, você vai gostar.

Na foto: Projeto da revitalização da Praia das Palmeiras, Iacanga (SP). 

Curas comprovadas através das águas de vanádio é a sua principal atração. Há o Bal-
neário Velho e o Balneário Evaristo M Seixas, este com banhos de imersão, com alto 
teor de vanádio, utilizados para controlar a diabetes e ajudar em tratamento gástri-
cos, entre outros. As suas águas, também alcalinas e bicarbonatadas, não existem 
semelhantes em outros locais no Brasil. Além disso, tais águas têm a propriedade 
de dar bem-estar às pessoas pelo fato de possuírem um poder cicatrizante, antioxi-
dante, antialérgico e muito relaxante. Mais informações: (17) 3551-1313.

Na foto: Balneário em Termas de Ibirá (SP). 

Numa iniciativa da sua Coordenadoria de Turismo, a Secretaria de Turismo do Es-
tado de São Paulo oferece uma boa divulgação dos principais eventos turísticos 
do seu município durante o ano. Para isso, basta você preencher os campos soli-
citados e inserir no seguinte endereço: https://forms.gle/5eBHZniipUVbHu8D6. 
Dessa forma, a sua cidade vai constar do Calendário de Eventos do ano, o qual te-
rá divulgação especial. Nunca se pensou tanto em ajudar o desenvolvimento das 
cidades do nosso interior paulista, nos seguimentos do turismo, como estamos 
constatando atualmente, na gestão de Roberto de Lucena.

Na foto: Seus eventos no Calendário da Secretaria de Turismo do Estado
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CIDADE DE IBIRÁ PARQUE DAS TERMAS DE IBIRÁ

CONHEÇA IACANGA (SP) ANUNCIE O SEU EVENTO

Mendonça, localizada a 454 km da capital, foi fundada em 1928 com o nome de 
‘Vila São Jacinto’. Na rodovia SP-304, que liga Mendonça à cidade de Sales, tem 
um centro de lazer, mais conhecido como a “Prainha de Mendonça’, numa área 
de quase 25 mil m² e 6.200 m de praia reservada para os banhistas. A atual ad-
ministração de Mendonça dedica especial atenção ao local, dotado de infraes-
trutura, com quiosques, piscina com tobogã, lanchonete, banheiros, energia elé-
trica, entre outros. Conheça Mendonça, os seus pesqueiros e a sua gastronomia.


